

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 04 de marzo de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reforma, Excélsior, El Heraldo de México, La Razón, Contra Réplica, El Economista, La Prensa, Publimetro, 24 Horas.

Bienestar reporta 50% de avance en el programa Salud Casa por Casa/La Jornada, Reforma

El registro de adultos mayores y personas con discapacidad que forman parte del programa Salud Casa por Casa lleva un avance de 50%. Los servidores de la nación han visitado 6 millones 709 mil 698 domicilios y se ha contratado a 18 mil 38 médicos y personal de enfermería que tienen la categoría de "facilitadores de la salud", informó Ariadna Montiel Reyes, titular de la Secretaría del Bienestar. Sobre Salud Casa por Casa, la presidenta Claudia Sheinbaum reconoció que el avance en el censo es de 50%, debido a que el cuestionario es amplio y a los servidores de la nación les toma hasta una hora obtener las respuestas. La información se integra a un expediente y las personas dan su consentimiento por escrito para que eso ocurra. Al respecto, el secretario de Salud, David Kershenobich, explicó la importancia de este trabajo porque contribuirá a disminuir la carga de enfermedad y mejorar la calidad de vida de los individuos. Mencionó sobre algunos padecimientos crónicos que incrementan su prevalencia por el envejecimiento, entre ellas diabetes, hipertensión arterial, así como el aumento en los niveles de colesterol. También servirá para mejorar el acceso a los servicios de salud y aumentar la concienciación sobre el autocuidado de su estado físico.

Modifica su agenda de trabajo/Excélsior

Tras el anuncio de Donald Trump de la entrada en vigor de aranceles a productos importados desde México, la titular del Ejecutivo habría cambiado su agenda para abordar los temas relativos al impacto en la economía de esa medida unilateral de parte del presidente Donald Trump. El gabinete de salud, encabezado por el secretario de Salud, David Kersenobich, subsecretarios, los titulares del ISSSTE, IMSS e IMSS-Bienestar, y la secretaria del Bienestar; arribaron a las 17:00 horas para su encuentro semanal con la Presidenta, sin embargo, se retiraron apenas media hora después.

Reforma electoral, menos burocracia y fortalecer seguridad, parte del PND/La Jornada

La presidenta Claudia Sheinbaum definió que con el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030 se busca que el Estado garantice derechos, fortalezca la democracia y haga de la justicia social el principio rector de la vida pública. "Este plan es un compromiso con el pueblo de México", expresó en el documento que se entregó el viernes a la Cámara de Diputados. En su exposición, Sheinbaum manifestó que, después del sexenio el ex presidente López Obrador, ahora en su gobierno "no hay marcha atrás en la transformación del país... los programas para el bienestar se mantendrán". Manifestó que, si bien en el sexenio pasado se revirtió parte del daño causado en la época neoliberal, sobre todo en aspectos como el ingreso de los trabajadores, la misión de su gobierno es consolidar los avances, garantizar su permanencia y profundizar los cambios que siguen siendo urgentes. Además, la presidenta señaló que en la realidad "nunca ha habido contradicción entre el bienestar de la mayoría, cuando también les va bien a los empresarios y bancos". El PND 2025-2030 incluye diagnósticos en materias de seguridad, salud, educación, infraestructura, violencia contra las mujeres, energía, política migratoria, el sistema judicial, entre otros.

Empleados de IMSS-Bienestar bloquean Periférico Norte/La Jornada

Para exigir respeto a sus derechos laborales, así como medicinas e insumos, trabajadores del IMSS-Bienestar, bloquearon ayer, de las 9:30 a las 13 horas, Periférico Norte, cerca de la Unidad Deportiva Cuauhtémoc del IMSS, en Naucalpan. Expusieron que demandan derecho a la libre sindicalización, pago puntual de días festivos, primas dominicales, respeto al contrato de trabajo, alto al acoso y violencia laboral y centros de salud dignos e insumos suficientes. A causa de la protesta, decenas de vehículos particulares, de carga y de pasajeros quedaron varados. Algunos trataron de desviarse hacia la vía Gustavo Baz para librar el bloqueo, y bajar al Periférico por la avenida Primero de Mayo, sin embargo, esta acción también saturó el ingreso a dicha avenida. Los trabajadores, portando sus uniformes del IMSS y batas blancas, demandaron diálogo con Juan Carlos Martínez, secretario de Relaciones Laborales y Sindicales del IMSS; Guadalupe Guerrero, titular del IMSS-Bienestar Estado de México, y Diana Pérez León, titular de Recursos Humanos del IMSS-Bienestar.

Obesidad sale cara/El Heraldo de México

La obesidad en México representa un problema de salud pública y economía, con un costo anual superior a 200 millones de dólares, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. Actualmente, 37% de los adultos y 36% de niñas y niños de 5 a 11 años en el país padecen sobrepeso u obesidad de acuerdo con el Instituto Nacional de Salud Pública. "Son alrededor de 200 millones de dólares el costo anual, lo que gasta el gobierno en tratar complicaciones derivadas de la obesidad" dijo en entrevista José Antonio Castañeda, cirujano bariatra y director general de Centro de la Obesidad. En el marco del Día Mundial de la Obesidad, 4 de marzo, la OPS ha dado a conocer que la obesidad y el sobrepeso se definen como una acumulación anormal o excesiva de grasa que puede ser perjudicial para la salud. Castañeda señaló que "son alrededor de 214 enfermedades relacionadas a la obesidad y 14 tipos de cánceres derivados de este problema, que se suman a las enfermedades cardiovasculares".

Obesidad reduce esperanza de vida de los mexicanos/Excélsior

De acuerdo con los resultados nacionales de la ENSANUT 2020-2023 elaborada por el Instituto Nacional de Salud Pública, la prevalencia de obesidad en mujeres adultas es de 41 %, frente al 33 % que se reporta en hombres, por lo que en promedio, 37.1% de los mexicanos tienen obesidad. Al respecto, Isabel Martínez del Río Requejo, doctora y nutrióloga clínica, señaló a Excélsior que para monitorear el peso de una persona y revisar sus condiciones de salud es ideal sumar los resultados del índice de masa corporal, de las medidas de la circunferencia de cintura y de los estudios clínicos que se realicen. Exc p 8

Enfermedad que pesa demasiado: Ramírez/Excélsior

Desde su adolescencia, la abogada Dinorah Ramírez de Jesús ha luchado contra la obesidad. A pesar de realizar dietas y ejercicio, llegó a pesar más de 147 kilos, hasta que fue atendida en el Instituto Nacional de Nutrición, donde después de una cirugía bariátrica, otra operación para quitar el exceso de piel y un tratamiento médico integral ha logrado llegar a los 79 kilos de peso.

Suman 40 mil personas de 57 a 59 años que han recibido apoyo universal/La Jornada

El Gobierno de la Ciudad de México entregó a 21 mil personas de 57 a 59 años de edad un apoyo de 2 mil pesos bimestrales como parte del programa Ingreso Ciudadano Universal. En el Zócalo, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, detalló que este año se espera beneficiar a 77 mil personas y avanzará hasta cubrir de manera universal a este grupo de edad. Aseguró que la meta durante su gestión es que alrededor de 2 millones de capitalinos estén en algún programa social. "Este programa, Ingreso Ciudadano Universal, es para las personas de 57 a 59 años, que no son adultas mayores, pero justamente están en la edad en la que ya hay problemas con el empleo, porque ya no se contrata a personas de esta edad y comienzan a tener problemas de salud", expuso. Dijo que el Ingreso Ciudadano Universal es único en México y hace valer el derecho a un mínimo vital de recursos para la población, derecho ya existente en la Constitución Política de la Ciudad de México, que fue aprobada en 2017.

Apoyan a mujeres/El Heraldo de México, Excélsior, La Razón

Mauricio Tabe, alcalde en Miguel Hidalgo, anunció el arranque de la Unidad Médica Violeta que recorrerá la alcaldía para brindar servicios gratuitos de salud y prevenir y atender la violencia de género, principalmente afuera de las preparatorias. Esto, fortalece las acciones para poner primero a las mujeres, a unos días de celebrarse el Día Internacional de la Mujer. Tabe reiteró el compromiso de su gobierno por continuar con el eje prioritario de poner "Primero las Mujeres", hacer el piso más parejo entre mujeres y hombres y erradicar la violencia de género.

Ubican las alcaldías por nivel de pobreza/Excélsior

Iztapalapa es la alcaldía en donde habitan más capitalinos en pobreza extrema, de acuerdo con datos publicados ayer por el Gobierno de la Ciudad de México. El Coneval considera que una persona padece pobreza extrema cuando su ingreso es menor al valor monetario de la canasta alimentaria y presenta, al menos, tres carencias sociales, como seguridad social, servicios de salud, vivienda de calidad, servicios básicos en su vivienda, alimentación nutritiva o rezago educativo.

Prevén 60% de obesidad en el mundo para 2050/La Jornada, Contra Réplica, El Economista

En el mundo, casi 60% de todos los adultos y un tercio de todos los niños sufrirán sobrepeso u obesidad en 2050, a menos de que los gobiernos tomen medidas, según una investigación publicada en la revista Lancet, que utilizó datos de 204 países con los que pintó un panorama sombrío de lo que describió como uno de los grandes desafíos de salud del siglo. "La epidemia global sin precedente de sobrepeso y obesidad es una tragedia profunda y un monumental fracaso social", dijo en un comunicado Emmanuela Gakidou, autora principal del análisis del Instituto para la Métrica y Evaluación de la Salud. Sin un cambio de rumbo drástico, los investigadores estimaron que 3 mil 800 millones (cerca de 60% de la población adulta global) se verán afectados por el sobrepeso o la obesidad en 15 años.

Sin tratamiento, pacientes con obesidad/La Prensa

La falta de aprobación de nuevas patentes para medicamentos y el retraso en la declaración de la obesidad como una enfermedad crónica, impiden a 96% de los pacientes con esta enfermedad acceder a tratamientos basados en ciencia alertó Fernando Pérez, especialista en el tema y cofundador obesidades.org.

Moda curvy aún queda a deber/Publimetro

En México, donde el 76.2% de la población padece algún grado de sobrepeso u obesidad, según datos de la Ensanut 2023, la industria de la moda tiene abandonadas a las mujeres con cuerpos 'curvy', dado que en las tiendas de ropa no ofrecen más allá de la talla 40 o a lo mucho 42. Ante esa situación, varias mujeres sufren de ansiedad, depresión y baja autoestima, dado que en el país nueve de cada diez personas ha recibido burlas por su peso, al menos una vez en su vida, mientras que ocho de cada diez fueron discriminadas por su peso, según una cuesta de la organización "Obesidades". El Día Mundial contra la Obesidad se conmemora este 4 de marzo, con la finalidad de que las personas hagan conciencia sobre sus malos hábitos de alimentación y consumo de azúcares, ya que la obesidad puede generar enfermedades como la diabetes, hipertensión, cáncer y dañar la salud mental. Además, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico advierte que la obesidad reduce la calidad de vida en las personas, ya que la esperanza de vida se reduce en 4.2 años.

Arranca la dispersión/El Heraldo de México

Inició la dispersión de más de 87 mil 68 millones de pesos de pensiones de bienestar correspondientes para el bimestre de marzo-abril, donde más de 15.2 millones de personas son beneficiadas. En la mañanera, la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, detalló el avance que han tenido los registros de pensiones Bienestar. Por ejemplo, la estrategia México te abraza ha entregado 5 mil 063 tarjetas a los paisanos que regresan de Estados Unidos. Por su parte, la pensión Mujeres bienestar la reciben un millón 76 mil 47 mujeres. En cuanto al programa Salud Casa por Casa para Adultos mayores y personas con discapacidad, se cuenta con 6 millones 709 mil 698 visitas realizadas, con un total de 18 mil 38 médicos y enfermeras. La dispersión inició ayer y será hasta el 27 de marzo, la cual se hará conforme a la letra del primer apellido.

Aumenta mercado negro de vapeadores, piden regularlos/24 Horas

La falta de regulación y la prohibición de comercializar vapeadores y cigarros electrónicos dispararon el mercado negro de estos dispositivos. Comerciantes los venden sin control sanitario y con sustancias tóxicas que dañan la salud de más de 3 millones de consumidores, alertó José Manuel Mier Odriosola, director del Instituto de Cirugía Torácica de Mínima Invasión en el Hospital Ángeles Lomas. En la actualidad, la Ley de Defensa del Consumidor estipula que el consumo de estos dispositivos está prohibido en los centros de las administraciones públicas, los establecimientos sanitarios, los centros docentes y formativos, los medios de transporte público y los parques infantiles; la reforma aprobada en 2024, por el Congreso de la Unión, los equipara en el uso ilícito del fentanilo.

Sufren las personas menstruantes de despidos, bullying, acoso... en trabajos/La Razón

En México, un promedio de 2 de cada 10 mujeres y personas menstruantes que trabajan para alguna empresa han sido víctimas de despidos, descuentos en sus salarios, bullying, entre otros actos, debido a las molestias de sus periodos. De acuerdo con el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación en la Ciudad de México, en la capital un tercio de la población menstrúa y al año son utilizadas cerca de 200 toallas, que cuestan entre 23 y 45 pesos, según la marca. "La

gestión menstrual es un tema de derechos humanos, que tiene que ver con la igualdad de género, la salud, la educación, pero también con la participación económica de las mujeres. En México no existe un análisis que ponga sobre la mesa este tema", dijo.

Bajan 25% decesos por el opioide/Excélsior

Las incautaciones de fentanilo a lo largo de la frontera con México han caído a menos de la mitad y las muertes por sobredosis, incluidas las que se deben al consumo de ese opioide se redujeron en casi 25%, de acuerdo con cifras oficiales a las que tuvo acceso Excélsior. La oficina de Aduanas y Protección Fronteriza, la autoridad en las garitas y que también controla a la Patrulla Fronteriza, informó de una reducción sin precedentes en incautaciones de fentanilo en la frontera con México en lo que va del año fiscal, que comenzó con el mes de noviembre.

EU inicia guerra comercial contra México/Excélsior

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, confirmó que los aranceles a México y Canadá entrarán en vigor en el primer minuto de hoy. También amagó con imponer aranceles a automóviles, a productos farmacéuticos o la madera para la construcción. Incluso habló de aranceles de 25% a los productos de la Unión Europea.